

Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Cuba



El 18 de marzo de 1987 se tornó público el [Acuerdo Básico de Cooperación Científica, Técnica y Tecnológica](#), entre el Gobierno de la República Federativa de Brasil y el Gobierno de Cuba, para el desarrollo recíproco.

Durante a 7º Reunión del Grupo de Trabajo de Cooperación Científica y Tecnológica Brasil – Cuba, realizada en la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC), los días 12 y 13 de diciembre de 2007, fue firmado el [Ajuste Complementario](#) al Acuerdo Básico de Cooperación Científica y

Tecnológica entre los dos gobiernos para el desarrollo del "Proyecto de Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Cuba".

En esa ocasión representando Brasil estuvieron presentes el Embajador Luiz Henrique Pereira da Fonseca - Director de la ABC y Eduardo Botelho Barbosa - Asesor Especial para Asuntos Internacionales de Salud. Los representantes de Cuba fueron Raúl de la Nuez Ramírez - Ministro del Comercio Exterior de Cuba y Jesús Eddisel Rosario Alfonso - 1º Secretario de la Embajada de Cuba. [Vea la noticia](#).

La primer misión en Apoyo Técnico para Implantación de Bancos de Leche Humana fue realizada en marzo de 2006, por los investigadores de la Fiocruz - João Aprigio Guerra de Almeida (Coordinador de la RedBLH) y Franz Reis Novak. En esta ocasión fue ministrado el "Curso de Procesamiento y Control de Calidad en Bancos de Leche Humana", con participación de profesionales (médicos y enfermeros) de las 15 provincias del país. Hubo también entrenamiento para responsables de los futuros Bancos de Leche. La visita tuvo también el objetivo de orientar sobre la instalación física y de equipamientos para el Banco de Leche Humana del Hospital Materno Infantil 10 de Octubre.

En el período del 10 al 16 de agosto de 2008, los representantes de la RedBLH, João Aprígio Guerra de Almeida y Paulo Ricardo da Silva Maia, estuvieron en Cuba realizando actividades del proyecto de apoyo técnico para implementación de Banco de Leche Humana en aquel país: diagnóstico de las condiciones operacionales y de la demanda de lactancia materna y Bancos de Leche Humana; seminarios con técnicos cubanos y elaboración del proyecto de la Red de Bancos de Leche Humana de Cuba.

Los representantes de la RedeBLH Franz Reyes Novak, Márcia Maria Benevenuto de Olivo y Cristiano Siqueira Boccolini, ministraron el curso de "Procesamiento y Control de Calidad en Bancos de Leche Humana", en el periodo de 14 a 25 de septiembre de 2009, en La Habana,

para 15 profesionales de salud de Cuba, que trabajarán en Bancos de Leche Humana. Más información [aquí](#)

Además del curso, fueron realizadas reuniones con gestores y técnicos del Ministerio de la Salud Pública de La Habana/Cuba, Instituto de Nutrição, UNICEF, OPS, directores y técnicos de los Hospitales "General Abel Santamaría Cuadrado de Piñar del Río" y "Maternidad Obrera de La Habana".

Tres profesionales de salud de Cuba estuvieron en el Río de Janeiro, en el periodo de 6 a 17 de diciembre de 2010, participando de la 1^a Reunión Técnica Iberoamericana de Bancos de Leche Humana para la calificación de profesionales con la perspectiva de formar futuros consultores de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana. [Sepa más ...](#)

El Proyecto "Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Cuba" tuvo su 5º resultado ejecutado en el período del 02 al 08 de mayo de 2011, por dos técnicos de la RedBLH, Paulo Ricardo da Silva Maia (IFF/Fiocruz) y Marta Maria Moreira da Silveira (ICICT/Fiocruz). Más información [aquí](#)

La evaluación final del proyecto destaca que el convenio fue una experiencia bien sucedida y, en conjunto, los técnicos brasileros con los técnicos del Ministerio de Salud de Cuba, diseñaron una propuesta para dar continuidad al proyecto de cooperación bilateral. En noviembre de 2011

la continuidad de la cooperación fue formalizada con la firma del convenio "Apoyo Técnico para la expansión y consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de Cuba".

Del 31 de octubre al 11 de noviembre de 2011, la Red de Bancos de Leche Humana del Distrito Federal (RedBLH-DF) recibió una misión compuesta por la Dra. Tania, Dra. Isabel y Dra. Tânica, médicas cubanas que serán responsables por los Bancos de Leche localizados en la región oriente de Cuba. Más información [aquí](#)

Del 08 al 14 de Abril de 2012 el Proyecto de Cooperación Técnica "Apoyo Técnico para la expansión y consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de Cuba" entra en su segunda fase. Más información [aquí](#)